

TEMA: EDUCACIÓN

SUBTEMA: Becas

REFERENCIA: Poy, L. (11 de mayo de 2019) *Abren becas a nivel superior para estudiar en el extranjero*. La Jornada. Recuperado de

<https://www.jornada.com.mx/ultimas/2019/05/11/abren-becas-de-educacion-superior-para-estudiar-en-el-extranjero-5147.html>

ENLACE CORTO: <http://bit.ly/31x7e3l>

Abren becas a nivel superior para estudiar en el extranjero

NOTA: La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que en colaboración con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ofrece a estudiantes mexicanos y/o egresados de alguna de las 131 licenciaturas de la máxima casa de estudios una beca para efectuar estudios complementarios en Instituciones de Educación Superior (IES) en el extranjero.

La Coordinación Nacional de Becas de Educación Superior (CNBES), informó que las 350 becas de Movilidad Internacional Estudiantil están destinadas a alumnos inscritos para realizar estudios en el extranjero durante un semestre, como parte de los créditos de sus programas curriculares, con una carga mínima de tres materias, acreditables a su reincorporación en la UNAM.

Los apoyos van de los 65 mil hasta los 87 mil 500 pesos por beca para asistir a alguna de las 347 instituciones receptoras alrededor del mundo, en el periodo comprendido de junio de 2019 a marzo de 2020.

Asimismo, 235 becas de Capacitación en Métodos de Investigación tienen como objetivo que los estudiantes inscritos y/o egresados adquieran, perfeccionen y/o actualicen sus habilidades, destrezas y conocimientos de investigación en alguna de las 877 universidades en el extranjero especificadas en la convocatoria.

El monto de este apoyo va desde los 45 mil hasta los 70 mil pesos cada uno, con una duración mínima de seis semanas y máxima de 12 semanas para realizarse de junio a octubre de 2019. En general, los apoyos están destinados para cubrir transportación, seguro médico internacional, manutención y hospedaje.

COMENTARIO: Estudiar en el extranjero es una oportunidad única que abre nuevas visiones y experiencias en el ámbito cultural y académico, así como tener mayores expectativas de superación y emprender nuevos retos a futuro.

Si bien, la Agenda estadística UNAM (2018) señala que el total de alumnos a nivel Licenciatura es de 204,191 nos lleva a pensar que el número determinado de becas es insuficiente, pues menos del 1% de la población estudiantil accede a estos apoyos, añadiendo que hay factores que impiden acceder a una beca son múltiples y complejas, por ejemplo, la insuficiencia de presupuesto federal, el no dominar otro idioma y los bajos ingresos familiares; puntualizando en la dominación del idioma, este problema es notorio desde el nivel básico educativo ya que gran parte del problema no son los alumnos sino la mal planeación de los programas, la nula continuidad que se requiere para el aprendizaje, la insuficiencia de infraestructura y financiamiento para el material educativo y la calidad de enseñanza de los profesores, haciendo persistente las grandes deficiencias en la calidad de estos servicios.

Si se alcanza hacer un trabajo coherente se logrará llegar a la calidad educativa, fortaleciendo la función del docente, garantizando su labor profesional, así como el rendimiento de los alumnos, por lo tanto, las autoridades académicas deben actualizarse dentro de estas áreas de conocimiento.

UNAM. (2018) *Agenda estadística UNAM*. Recuperado de <http://www.planeacion.unam.mx/Agenda/2018/disco/#>

RESPONSABLE

Rubí Alejandra Cruz Maldonado